

Vorl.Nr. 4 1 1 / 21



SPD-Fraktion
im Gemeinderat der
Stadt Ludwigsburg

SPD im Gemeinderat · Rathaus · 71638 Ludwigsburg

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Matthias Knecht

Geschäftsstelle Gemeinderat
Rathaus Ludwigsburg

Datum: 23.11.2021

Antrag

1. Die Verwaltung entwickelt zeitnah eine Konzeption zur Lösung der innerstädtischen Parkierungsprobleme mit Schwerpunkt auf den Wochenenden. Diese Konzeption beinhaltet Vorüberlegungen
 - zu einem zusätzlichen Parkhaus im Bereich Bärenwiese/Forum
 - und/oder zu einem System von Parkplätzen am Stadtrand (z.B. PH)
 - einem Shuttlebus-System an Wochenenden
2. Die Verwaltung nimmt unverzüglich Verhandlungen mit dem Land BW auf mit dem Ziel einer Beteiligung des Landes an der Lösung der Problematik bzw. an den entsprechenden Investitionen.
3. Die Verwaltung nimmt Gespräche auf, welche Förderungsmöglichkeiten für die Untertunnelung der B27 zu erwarten sind! Als erster Bauabschnitt wird die Verlängerung der Sternunterführung bis zur Kreuzung Heilbronner-/Marbacher Straße angestrebt.

Für diese Gespräche und Verhandlungen werden € 20.000-- in den Haushalt 2022 eingestellt.

Margit Liepins

■ margit.liepins@spd-ludwigsburg.de
Fraktionsvorsitzende

Alexandra Metzger

■ alexandra.metzger@spd-ludwigsburg.de

Nathanael Maier

■ nathanael.maier@spd-ludwigsburg.de

Hubertus von Stackelberg

■ hubertus.vonstackelberg@spd-ludwigsburg.de
stellvertretender Fraktionsvorsitzender

Dieter Juranek

■ dieter.juranek@spd-ludwigsburg.de

Dr. Daniel O'Sullivan

■ daniel.osullivan@spd-ludwigsburg.de

Begründung

Zu 1. und 2.:

Ludwigsburg ist ein beliebtes Ziel vor allem für Wochenendausflüge! An vielen Wochenenden wird Ludwigsburg von Touristenmassen frequentiert, welche die Stadt und vor allem das Blühende Barock besuchen wollen. Ab 10 Uhr morgens sind bei guten Wetterbedingungen alle Parkplätze belegt und das Verkehrschaos nimmt seinen Lauf! Sämtliche Wege und Restflächen (z.B. Heilbadweg) werden zugeparkt, Strafzettel werden in Kauf genommen. Dies führt zu erheblichem Parksuchverkehr und Stress bei den Besuchern aber auch bei den Ludwigsburger*innen, die ihre Innenstadt nicht mehr erreichen können. Auch der städtische ÖPNV bricht an diesen Tagen zeitweise zusammen! Das Blühende Barock stellt bisher keine Besucherstellplätze zur Verfügung und sollte hier mit in die Verantwortung genommen werden. Entweder durch Entwicklung eigener Konzepte und Investitionen oder durch Ablösung der notwendigen Stellplätze.

Zu 3.:

Mit der vergeblichen Bewerbung zu den Gartenschauen ist das Thema B27 wieder in den Hintergrund gerückt. Im Bewusstsein, dass eine Lösung dieses Problems Jahre bzw. Jahrzehnte in Anspruch nimmt, sollte man mit aller Energie auf dieses Ziel hinarbeiten! Sämtliche Alternativen zur Umverlegung der B27 (z. B. H4B4) wurden untersucht, diskutiert und verworfen. Eine Untertunnelung auf der jetzigen Trasse in Verbindung mit Pfortnerampeln ist der realistische Ansatz.

Margit Liepins

Dieter Juranek

für die SPD-Fraktion